

## KALHAUSEN

Un soleil chaud et radieux est au rendez-vous en ce 18 juin 2022, dans le bourg de Kalhausen, situé au nord du département de la Moselle.

Toute l'équipe municipale derrière son maire, monsieur Michael Freyermuth, a bien préparé la cérémonie. Une grosse délégation d'enfants de l'école, un détachement des sapeurs-pompiers et l'association de reconstituteurs de la région de Saverne, les fidèles qui nous avaient suivi lors de la route Rouvillois, sont là. Eliane Beilich, secrétaire de l'association 2<sup>e</sup> DB d'Alsace est présente avec François Martin, l'animateur Facebook de la voie 2<sup>e</sup> DB.



*Inauguration de la borne de Kalhausen*

Les temps de la cérémonie sont respectés, coupure d'un ruban (nouveau), baptême avec le sable d'Utah Beach par deux filles membres du conseil municipal des Jeunes, allocutions du maire et du président de la Fondation maréchal Leclerc de Hauteclocque, lecture gouvernementale pour le 18 juin, dépôts de gerbes, hommages aux morts, suivis de la Marseillaise et de la Marche de la 2<sup>e</sup> DB lancées par les enfants et reprises par la nombreuse assistance Kalhausienne.

Le pot amélioré servi dans la salle des fêtes permet de visiter la remarquable exposition locale montée par Monsieur Zins, remarquable passeur de mémoire avec des clichés inédits de ce mois de janvier 1945 où la 2<sup>e</sup> DB est venue au secours des unités US, bousculées par la contre-attaque Von Rundstedt dans les Ardennes. Par ailleurs, l'exposition « voie de la 2<sup>e</sup> DB » de François Martin enrichit le tout.

Signalons que les reconstituteurs ont remis en condition l'half-track « Comte de Foix » du 12<sup>e</sup> RCA dans sa signalétique de l'époque, conformément à une photo prise à Kalhausen en janvier 1945.

Vive Kalhausen qui a parfaitement réussi son intronisation dans la communauté de la voie de la 2<sup>e</sup> DB !



*Les enfants de Kalhausen entonnent la Marseillaise*